

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

RESERVA PROVISIÓN: trimestre, 5 pesetas. Extranjero: trimestre, 10 pesetas. Número suelto, CINCO céntimos.

REDACCION Y ADMINISTRACION: TELÉFONO 4.423 CALLE DEL PEZ, 15, 2.ª OBRERA. APARTADO 527

PRECIOS: Cuarta plana, 30 céntimos. Tercera plana, noticias, 20 céntimos. Reclamos, 1,50. Segunda plana, precios convencionales.

LA CRISIS DE LA PRENSA

Hoy vamos a tratar de la carestía del papel. Asunto es este que por afectar profundamente a la situación de nuestro periódico interesa a todos los que a diario nos leen...

No queremos establecer diferencias con ánimo de causar mortificación a los demás colegas que en nuestro país se publican...

Examinando uno por uno todos los órganos de opinión de nuestro país, sólo vemos que el estimado colega de Barcelona Solidaridad Obrera y nuestros fraternalistas LA AURORA SOCIAL, de Oviedo; SOLIDARIDAD, de Vigo; LA JUSTICIA SOCIAL, de Reus; ADELANTE..., de Valladolid; TRABAJO, de Elche; EL OBRERO BALEAR, de Palma de Mallorca; AVANTE..., de Tolsa, y otros más, que son órganos de Federaciones o Sociedades de oficinas diversas...

Sólo los citados, y algunos periódicos más, que omitimos, más que por olvido, por no alargar la relación, están en poder de un conjunto de personas organizadas que disponen del periódico para que la publicación sirva a la finalidad para que fue creado.

Cuando se trata de órganos de opinión, en que con todo derecho la casi totalidad de los lectores pueden considerarse dueños del periódico, a cada uno le interesa lo que de un modo tan directo se relaciona con la propaganda y difusión de su propio pensamiento y la defensa de sus mismos intereses.

La carestía del papel, que ha alcanzado casi un doble precio en el transcurso de un año, aumenta las dificultades económicas. El entusiasmo de todos los compañeros nuestros para que se acreciente la venta, y quienes puedan hacer sacrificio, nos hagan donativos, son por el momento los más eficaces remedios que hallamos.

Ya verás, lector amigo, cómo son los obreros ferroviarios, con sus exigencias, los que tienen la culpa. Dejad que hablen las Compañías y hallaréis confirmada nuestra suposición.

Porque es cierto que a todas las publicaciones diarias les perjudica enormemente el mayor coste del papel, sin compensación posible en el aumento de ingresos; pero resulta que ni este quebranto, que afecta a todos los periódicos, ha podido hasta el presente unificar las resoluciones para concluir por realizar una acción común que consiga lo que únicamente debe tenderse a conquistar: que el precio del papel no siga elevándose.

Cuanto en otros aspectos se trate será, seguramente, tiempo perdido, porque cada diario tiene sus intereses, y en defensa de ellos no podrá o no querrá hacer lo que a otros convenga.

de elevar a diez céntimos el precio en venta de cada número de periódico diario. Pongan atención los demás colegas en quienes son los compradores de nuestro periódico, en general, y para quienes escribimos EL SOCIALISTA, y digan después si era posible que a nosotros se nos reclamase, con esperanzas de que atenderíamos la reclamación, que nuestra publicación, bien modesta por necesidades imperiosas de nuestros recursos, fuera vendida al precio que ellos necesitan para sostenerse.

Nuestra primera necesidad consiste en que nuestro ideal se difunda lo más posible. Si elevamos el precio, la circulación de nuestro periódico quedaría limitada, porque la mayoría de nuestros lectores hacen ya sacrificio empleando sus cinco céntimos cotidianos para leerlos diariamente. Y a no permitir que dejen de leerlos los que hoy lo hacen hemos de dedicar todos nuestros esfuerzos. Seguiremos, por tanto, sosteniendo los cinco céntimos por cada número.

Si se quiere buscar una fórmula concreta y bien determinada para conseguir que baje el precio del papel, y que por el momento no suba, y hallada la solución, se desea realizar una acción eficaz para transformar la fórmula en realidad, a ello estamos dispuestos y bien dispuestos.

Pero, en tanto se busca y concreta el remedio, nosotros a los nuestros nos dirigimos para que nos ayuden a pasar esta situación difícil.

NEUTRALIDAD

Otro barco español torpedeado

BILBAO, 14.—El gerente de la Compañía marítima ha recibido un despacho diciéndole que el vapor Pagassarri, de su propiedad, y que desplazaba 5.000 toneladas, ha sido hundido por el submarino imperial número 21 cerca de Savona.

Conducía carga de trigo desde Inglaterra a Italia.—C.

COZAS DEL DIA

La Cámara de Comercio de Valencia ha pedido al Gobierno que sean rebajadas las tarifas ferroviarias. Con la reclamación se aspira a que la producción agrícola de la región valenciana pueda circular por el interior de la península en condiciones de precio que permita ser consumida.

Si no se atiende lo que se pide, dicen los reclamantes que será arruinada la región de Valencia.

Luego resulta que el precio del transporte terrestre contiene la circulación de la riqueza nacional.

Y esta quietud en la circulación consigue arruinar a muchas gentes.

Esto y decir que los ferrocarriles cumplen una función contraria a la que impulsaron su construcción es todo una misma cosa.

Y esto y demostrar que las Compañías ferroviarias no dan satisfacción, con los ferrocarriles de la nación, a las necesidades de la nación, también es otra misma cosa.

Y a verás, lector amigo, cómo son los obreros ferroviarios, con sus exigencias, los que tienen la culpa. Dejad que hablen las Compañías y hallaréis confirmada nuestra suposición.

Dejadnos después hablar a nosotros y os convenceréis de todo lo contrario.

El Ejército Español nos lee tan asiduamente como nosotros a él. Y El Ejército Español no pasa por movimiento... periodístico mal hecho.

Por otros movimientos... militares mal planeados y ejecutados en Marruecos pasa más fácilmente, porque cuando no los oculta con su silencio los modifica para aplaudirlos.

No es esto, precisamente, aunque haciéndolo estamos dentro de nuestro derecho: que somos ciudadanos españoles y buenas pesetas nos cuesta el sostener el ejército.

Pero después de las cosas que se han dicho y demostrado como prueba de lo mal que está la organización militar no tendría nada de extraño que nos metiésemos a tratar de lo que está mal, para que se ponga bien.



De párroco cambiarán...

A fines de marzo último dimos cuenta de cómo en Mora de Toledo, a consecuencia de haber entrado el párroco en el cuartito de una monja para confesarla mientras estaba en la cama, resultó esta hermana con una inflamación, por fortuna pasajera.

Dijimos también que el párroco había escrito una carta al sacristán pidiéndole que se declarase autor de dicha inflamación, ya que en estos tiempos no se puede atribuir al espíritu santo esa especie de labores.

Aquellos escándalos hicieron que el clero abriese un proceso, y esto hizo creer a los vecinos de Mora que al fin iban a verse libres de ese párroco tenorio.

Del proceso seguido por el clero resulta que el cura es inocente y puro, mucho más puro de lo que a la monjita le hubiera convenido.

Y como el párroco tiene buenos agarrados, vulgo influencias, el tribunal clerical ha declarado que las monjas son unas calumniadoras, y el sacristán otro tal.

Por otra parte, el tal sacerdote permanece en Mora todavía, para bien de la especie, aunque pronto saldrá de allí.

Por lo que al sacristán, en vez de entregar al obispo la carta comprometedoras, no se la entregó al juez de instrucción? ¿Cualquiera la recupera ya!

También habíamos dicho que los padres y los maridos de mujeres devotas estaban escamados con el cura de marras; pero esto hay que rectificarlo en parte: no son todos, sino unos cuantos los que se escamaron; otros siguieron otorgándole su confianza y hasta tomaron partido a favor de él, quizá inducidos por sus esposas.

Porque los hay que lo llevan en la sangre. Las monjas tienen también sus partidarios, lo que encontramos más natural, y entre unos y otros hay una lucha que tiene a Mora convertida en campo de Agramante.

¿Qué lástima de energías! Unos se acaloran por el cura y otros por las monjas: ¡pauis de primos! ¿No sería mejor ponerse de acuerdo para que no hubiese en Mora monjas ni curas?

El párroco se irá a cualquiera de los tres pueblos que le han dado a elegir. A estas horas estarán las devotas de las tres parroquias llenas de emoción y de dulce esperanza, creyendo verle ya establecerse cada una de ellas en su pueblo respectivo.

Y a Mora irá otro párroco, joven o viejo, gordo o flaco, pero que no dejará de tener lo suyo y que acaso haga bueno al que se va.

Con lo cual, los vecinos de Mora, de párroco habrán cambiado, pero no... habrán mejorado.

MALIGNO

DEL EXTRANJERO

La venta de las Antillas danesas. París, 15.—La Cámara de diputados danesa ha aprobado definitivamente el proyecto de ley autorizando al Gobierno para vender las pequeñas Antillas a los Estados Unidos.

Los ferroviarios yanquis. París, 15.—Comunican de Washington que la declaración hecha por Mr. Knapp, presidente del Comité federal de conciliación en el conflicto de los ferroviarios, de que su mediación ha sido un fracaso completo, ha causado gran sensación en las esferas políticas del territorio de la Unión.

El presidente Wilson ha lamentado el fracaso de las negociaciones; pero no ha perdido la esperanza de hallar una fórmula de arreglo.

Los obreros, por su parte, celebraron ayer una reunión, acordando declararse en huelga si en el plazo de veinticuatro horas no se resuelve satisfactoriamente sus demandas.—C.

(Trabajadores) [Propagad EL SOCIALISTA

UN ARTÍCULO DE BERNSTEIN

JUSTIFICANDO LA ACTITUD DE LOS SOCIALISTAS FRANCESES

En la Leipziger Volkszeitung, del 27 del pasado, se ha publicado un artículo de Eduardo Bernstein, que es una formidable desautorización para los mayoritarios y aun para algunos minoritarios socialistas de Alemania, que han pretendido justificar la política kaiserista de los directores de la democracia socialista, comparándola a la participación ministerial de los franceses, aquéllos, y censurar al partido socialista francés desde el punto de vista zimmerwaldiano, éstos.

El artículo de Bernstein se titula «Lo que la Internacional puede y debe hacer», y empieza diciendo que el restablecimiento de la Internacional no puede ser obra únicamente de las minorías, sino que hay que procurar ganar las mayorías, conduciendo la lucha entre las diferentes opiniones en una forma que no excluya todo acuerdo. Luego continúa en estos términos:

LOS ORIGENES DE LA GUERRA

Por otra parte, no se nos debe ocultar que un acuerdo dentro del partido socialista, en lo que concierne a la cuestión de la guerra, no es posible si se elimina, como si no tuviera importancia alguna, el tema de los orígenes de la guerra. No carece de importancia. Ciertamente que ésta puede ser exagerada, y puede dársele una falsa, por ignorar circunstancias secundarias no despreciables. Pero ya el simple hecho de que los orígenes son de una importancia decisiva para una parte considerable de la Democracia socialista nos obliga, por lo menos, a entrar en una discusión razonable de la cuestión. Esta necesidad ha sido explicada de una manera justa en el folleto Der Springende Punkt, von Germanicus (El punto decisivo, por Germanicus), que ha aparecido hace algún tiempo en la librería de la Unión Grutena, de Zurich.

Este concepto hubiera sido también el de Augusto Bebel que, en sus Memorias de mi vida (volumen II, página 167), escribe a propósito de su actitud y la de Guillermo Liebknecht frente a la guerra franco-alemana:

Si hubiéramos sabido cuando estalló la guerra lo que hemos aprendido en los años siguientes por las publicaciones oficiales y no oficiales, nuestra actitud hubiera sido mucho más clara. No nos hubiéramos abstenido, como lo hicimos, en la primera demanda de créditos para la guerra. Hubiéramos votado francamente contra ella.

LA DIFERENCIA ENTRE LA SITUACION DE LOS SOCIALISTAS FRANCESES Y LOS SOCIALISTAS ALEMANES

Ante todo, no se llegará jamás a un juicio justo sobre la actitud de la democracia socialista francesa absteniéndose de tomar en consideración cómo ha estallado la guerra.

Como algunos de los nuestros conocen ya desde hace algún tiempo, y como ahora ha sido llevado al conocimiento de círculos más extensos por las polémicas entre Le Temps y Le Matin y otros periódicos burgueses franceses, de una parte, y L'Humanité, de la otra, sabido es que la democracia socialista francesa tuvo, durante la semana funesta de julio-agosto de 1914, una influencia en favor de la paz sobre su Gobierno mucho mayor que la que la democracia socialista alemana pudo tener.

El hecho de que Francia es un país de régimen parlamentario y que en las elecciones que se celebraron dos meses antes fuera elegida una mayoría favorable a la paz, compuesta de radicales de las izquierdas avanzadas y de socialistas, había procurado a la acción pacífica de nuestros camaradas un terreno más favorable que el que tenemos nosotros, y ellos, en todo caso, hicieron de ello el uso más amplio.

No se puede explicar aquí todo ello en detalle; pero el solo hecho de que los periódicos burgueses franceses citados antes acusen a nuestros camaradas de hacer, en aquel período, más desfavorable la situación de Francia con su acción es ya, sin duda, bastante claro. Por otra parte, un hecho ya establecido, y es que no fue Francia la que declaró la guerra, sino que le fue declarada a ella, y de qué modo se presentan entonces las cosas, miradas desde el punto de vista francés, puede leerse en el Libro amarillo publicado por el Gobierno de Francia.

En verdad, la constatación de todos estos hechos no constituye aún una respuesta suficiente a la cuestión, para juzgar la declaración de guerra alemana y la actitud de la Democracia socialista alemana, y los socialistas franceses lo confiesan en lo que concierne al último punto. Por supuesto que fuera el efecto de nuestro voto del 4 de agosto, aceptan la incertidumbre de la situación entonces y el hecho de que Rusia pareciera ser la parte atacante, como circunstancias atenuantes. Pero, dicen ellos, por el hecho de que la Democracia socialista alemana persistiera en la misma actitud cuando la falta de claridad ya no existía y cuando se produjeron cosas que, según el juicio de los franceses, debieron provocar la más enérgica protesta de todo socialista e internacionalista, se ha colocado fuera de la Internacional y no debe tener, en tanto que no abandone esta actitud, derecho a tomar parte en una conferencia de la Internacional.

¿Qué se debe pensar de esto? No cabe duda de que la adhesión a la Internacional, junto a deberes que son más bien de formalidad, impone también ciertos deberes políticos, y no tengo necesidad de decir que, según mi convicción, la Democracia socialista alemana no ha cumplido los deberes políticos que la imponían su adhesión a la Internacional y el papel primordial que en ella desempeñaba precisamente.

En lo que concierne a la representación parlamentaria no ha realizado determinados actos a que estaba obligada, y ha continuado votando los créditos de guerra cuando éste voto no podía ya estar motivado por la defensa del país.

Este deber lo reconocemos en principio todos nosotros los demócratas socialistas, a excepción de una pequeña secta. Pero el interpretarlo en el sentido de que los partidos socialistas, consecuentemente, están obligados a votar los medios de guerra, sean cuales sean el Gobierno y las medidas durante la guerra y los fines de la guerra, sería para los partidos socialistas renunciar a su gran misión en la historia mundial en lo que concierne al mantenimiento de la paz, y colocarse muy por debajo del liberalismo burgués, por lo menos en comparación con su actitud respecto a estas cuestiones, cuando no había probado aún los frutos del imperialismo moderno.

LA ACTITUD DEL PARTIDO DEBE DEPENDER DE LO QUE HAGA EL GOBIERNO

El voto concerniente a los créditos de Guerra no constituye criterio para la actitud de un partido en la cuestión de la defensa nacional: constituye criterio en lo que concierne a su actitud respecto a la política de guerra de su Gobierno.

Por esto es por lo que en 1870, cuando después de la batalla de Sedán la guerra cambió de carácter para Alemania a los ojos de la Democracia socialista, ya no sólo Bebel y Liebknecht, sino que también J. B. von Schweitzer, que no tenía en verdad sentimientos antinacionalistas, se negó con Guillermo Hasenclever, Federico Mende y F. W. Fritzsche, que habían votado el primer empréstito de guerra, a votar el segundo.

Así, pues, si los socialistas franceses acusan a la Democracia socialista alemana de haber sido infiel a los deberes de un miembro de la Internacional, esta acusación no puede ser eliminada con algunas frases, sino que por lo menos merece ser examinada seriamente.

Se trata de un principio vital de la Internacional. El saber si los franceses están en su derecho y obran de un modo justo al pronunciar inmediatamente y con sólo su propia autoridad una especie de destierro internacional contra la Democracia socialista alemana, o más bien contra su mayoría, es ya otra cuestión. Quizá digan que no es eso lo que hacen, sino que se niegan simplemente, basándose en los hechos citados, a participar en conferencias socialistas internacionales que tengan como participantes y con derecho al voto representantes de la mayoría de la Democracia socialista alemana. Pero esto no es más que una diferencia de forma.

LAS POSIBILIDADES DE UNA CONFERENCIA

En realidad, su declaración hace imposible toda entrevista, que si no inmediatamente, por lo menos en el porvenir pudiera ser de una importancia muy considerable para la gran cuestión frente a la que se hallan los pueblos de Europa. No quiero hablar de faltas que se han cometido también de parte de los franceses en lo que afecta a la cuestión de la guerra. No son de tan gran importancia que puedan servir de base para acusar al partido de haber violado sus deberes internacionales en la guerra. Lo que hacen los socialistas cuyo país está, en una par-

te considerable, ocupado por un enemigo, no se puede comparar con la acción de los socialistas cuyo país tiene el papel de invasor. Pero, ante todo, cuando cosas tan importantes están en juego, se deberían eliminar todo lo posible reproches que afectan al pasado, dado que impiden más bien que favorecen un acuerdo. No es lo que ha pasado, sino lo que pasa y lo que hay que hacer lo que se debe poner en primer término. El pasado no se debe discutir más que en la medida que sirva de explicación al presente.

Además, no puede uno ser demasiado considerado, que no se trata de personas, sino de partidos. Da un lado como del otro, hay personas que han defendido verbalmente y por escrito opiniones que impedirían un acuerdo si los partidos las hicieran suyas. Pero este no es el caso y no se puede hacer a los partidos responsables de las faltas de tacto de algunos de sus jefes.

Sin embargo, a pesar de todo esto, no hay que dejar de reconocer las dificultades de una conferencia en que participaran los representantes de la mayoría de la Democracia socialista alemana y de la mayoría de la Democracia socialista francesa. Es muy posible que no tuviera, inmediatamente, un resultado positivo. No es menos cierto que no se alcanzaría con ella más que un fracaso funesto, si tuviera efecto inmediatamente. En estas circunstancias hay que felicitarlos de que se vaya a celebrar en el interin una conferencia de los socialistas de los países neutrales. Uno de los deberes de esta conferencia será el de discutir los medios que hagan posible una conferencia socialista internacional accesible a todos, y establecer las condiciones previas para que esta conferencia haga un trabajo fructífero. Para ello, es necesario que se saigan un poco de la reserva que se han impuesto razonablemente hasta aquí, como puede comprenderse. El tiempo empuja a una acción más enérgica. Los terribles acontecimientos de que de nuevo estamos siendo testigos, sobre los teatros de la guerra, prohíben guardar demasiados respetos a las susceptibilidades. Una palabra amistosa de los neutrales a los dos partidos que eran en otro tiempo centros de la Internacional y sin la colaboración de los cuales hoy quedaría mutilada; una palabra que les diga francamente lo que se espera de ellos, no sólo no haría daño, sino que, por el contrario, haría mucho bien.

Los pueblos... y llegó aun más lejos diciendo lo mismo de los Gobiernos... necesidad de la Internacional. Sin la actividad de las fuerzas por las cuales hay que repetirlo—existen los compromisos a que los Gobiernos mismos se han sometido en parte con sus declaraciones no habría vida posible. Todo el mundo lo reconoce hoy. Una de las fuerzas más poderosas, si no la más poderosa de las fuerzas, puede ser la Internacional de los trabajadores, y para que lo pueda ser debe también quererlo ser.

El deber de todos sus miembros es hacer todo cuanto puedan para que ella pueda entrar de nuevo en acción como representante de las masas socialistas de todos los países adheridos. Pues sólo entonces será cuando pueda cumplir su misión con una fuerza suficiente y por una acción orgánica conforme.

El deber de todos sus miembros es hacer todo cuanto puedan para que ella pueda entrar de nuevo en acción como representante de las masas socialistas de todos los países adheridos. Pues sólo entonces será cuando pueda cumplir su misión con una fuerza suficiente y por una acción orgánica conforme.

El deber de todos sus miembros es hacer todo cuanto puedan para que ella pueda entrar de nuevo en acción como representante de las masas socialistas de todos los países adheridos. Pues sólo entonces será cuando pueda cumplir su misión con una fuerza suficiente y por una acción orgánica conforme.

La máquina del atropello

SANTANDER, 15.—El sábado, dos automóviles atropellaron, el uno a una niña de corta edad, que, después de la cura previa, fué trasladada al hospital, y el otro a un hombre, que, repuesto del susto, se volvió al conductor y le pegó un bofetón. En el mismo carruaje fué transportado a la Casa de Socorro.

El domingo se ha efectuado la conducción de la niña muerta por otro automóvil la noche del viernes.—Vasay.

Un niño ahogado

El FERROL, 15.—A una próxima playa, y con objeto de bañarse, fueron los hermanos Manuel y Epifanio Pérez, muchachos de corta edad.

El primero que se metió en el mar fué Manuel, que desapareció entre las olas. Creyó Epifanio que su hermano corría peligro de ahogarse y se arrojó vestido al agua con el propósito de salvarlo; pero en la precipitación con que lo hizo, dió con la cabeza en una piedra, perdió el conocimiento y pereció ahogado. El suceso ha causado triste impresión.—O.

El fresco en San Sebastián

Continúan los afortunados mortales que en la capital donostiarra veranean, entre los que seguramente no hay ninguno de los obreros ferroviarios cuya privilegiada situación económica proclama la Compañía del Norte, disfrutando de las delicias de una temperatura agradable, y las que se derivan de la estancia en ella del presidente del Consejo, cuya utilidad es superior en esta estación a la de una Cámara frigorífica.

Al conversar el conde de Romanones con los periodistas manifestó que había recibido tantas visitas de senadores y de diputados, que le hacían recordar los más agitados días de la temporada parlamentaria. También les visitaron los embajadores de Italia y Francia, el ministro de Portugal, el cardenal primado, el nuncio, los senadores y diputados de la provincia, el presidente del Consejo de Estado, los go-

bernadores de Vizcaya y de Alava, el ministro de Gracia y Justicia, el presidente de la Audiencia de Valencia y el de la sala de lo civil del Tribunal Supremo.

Hoy esperaba el presidente al ministro de España en Portugal.

El conde de Romanones, en tono de broma, dijo que anteaer al gobernador le había propuesto que presidiera la corrida de toros, a lo que contestó que no tenía inconveniente, pues ya había presidido algunas, y no lo había hecho tan mal. Además, que el presidente de la corrida tiene en el asesor lo que el Gobierno tiene en el Consejo de Estado.

El simio es exacto. España está gobernada por iguales procedimientos y con igual capacidad que se presiden las corridas de toros.

Y así anda ello.

UN MOTIN

Participa anoche el gobernador de Zaragoza que en el pueblo de Calceña, partido de Borja, se ha promovido un motín, por oponerse el vecindario al cobro de la contribución.

En vista de la excitación de los ánimos, tuvo que suspenderse el acto.

Como era de esperar, sobre todo gobernando estos liberales, se han reconcentrado en Calceña fuerzas de la guardia civil.

VELADA TEATRAL

Por la familia de un mártir

El día 12, por la noche, se celebró en el teatro Portugalete, de esta villa, una velada a beneficio de la viuda y huérfanos del infeliz compañero Cipriano García, muerto por la guardia civil en la huelga de Altos Hornos.

El teatro estuvo completamente lleno. El Grupo artístico socialista, de Bilbao, puso en escena el drama de Echegaray De mala raza y el juguete cómico, de Vital Aza, El sueño dorado, siendo aplaudidas ambas obras estrepiosamente.

Un compañero presentó a los huérfanos beneficiados, y el público tuvo por ellos frases y demostraciones de cariño. Se rifaron varios objetos artísticos. La célebre y popular artista La Argentinita, que se encontraba en el teatro, dió para la rifa cuanto dinero llevaba.

La velada resultó una sincera prueba del sentimiento que ha despertado la muerte del compañero Cipriano García.—Corresponsal.

DE MARRUECOS

Prisioneros rescatados

Hace varios días, por causa de densa niebla, cayeron en poder de algunos cabileños de Bocoia los tripulantes de una embarcación pesquera que perdió el rumbo pocos minutos después de salir de Cúzarinas.

En cumplimiento de su deber, las autoridades del Peñón y Alhucemas realizaron los trabajos oportunos para rescatar a los prisioneros, obteniendo resultado satisfactorio.

Los españoles cautivos eran cinco, llamados José León, Aurelio Benítez, Sebastián García, Miguel Vergara y el patrón Esteban León, los cuales llegaron en la mañana del sábado último a la plaza del Peñón, siendo entregados al comandante militar, el cual dispuso el regreso de los ex cautivos a Melilla.

Durante su tiempo de cautiverio, los prisioneros, que pertenecían a la dotación del San José de la Montaña, fueron tratados con bastante consideración por los moros.

LA CRISIS ECONOMICA

El conflicto del carbón.—La falta de transportes.—¿Oh, la Compañía del Norte.—Un remedio.

CISTIERNIA, 14.—Se ha celebrado una reunión de patronos mineros de carbón de Guardo, La Espina, Puente de Almube, Prado, Cistierna, La Encina, Bonar, La Vacilla, Matallana, etc., acordando dirigirse al Gobierno para pedirle solución al conflicto planteado por la falta de vagones para el transporte de carbón, habiendo en las estaciones y bocas de minas muchos miles de toneladas.

En las estaciones de La Robla y Mataporquera hay detenidos 1.300 vagones, por no proporcionar la Compañía del Norte material para el transporte.

De seguir así las cosas, serán despedidos más de 6.000 obreros, limitándose la producción por la falta de medios de transporte.

Acordaron los reunidos gestionar del Gobierno el aumento de material en las líneas férreas del Norte y La Robla, y pedir que se construya rápidamente el ferrocarril de Cistierna-Palanquinos-Matallana a León.

Haciéndose así se abarataría el carbón y se podría dar salida a todo el que esta región produce.—O.

Los riegos en la región valenciana.

VALENCIA, 15.—Ante la pertinaz sequía se ha planteado este año, como en anteriores, el conflicto de falta de aguas para riego.

Por este motivo se nota excitación en los pueblos de Sanz, Novoa, Tosalmou, Rafelquaraf y San Juan. También ha visitado al gobernador una Comisión de los pueblos de Ajuar, Benibarren y Silla, para comunicarle que desde hace cincuenta días no llegó una gota de agua por la acequia real del Júcar, y que es muy precaria la situación de aquellos pueblos por falta de agua.—O.

Así discute "La Época"

El órgano del partido conservador idóneo, en un exarcebamiento de su celo circunstancial por el prestigio de sociólogo del Sr. Dato, arremete contra nosotros por haber intentado medir el espíritu de rectitud y de justicia que ha inspirado las leyes obreras promulgadas por el actual jefe de aquel partido político.

Y La Época nos tacha de polemistas ignorantes o de mala fe.

Para recabar el mérito de la espontaneidad, a lo que La Época llama cimiento del derecho obrero español—la ley de Accidentes del trabajo—, nos pregunta el periódico conservador: «¿Dónde está la campaña socialista pidiendo esa ley?» Y para rechazar nuestra afirmación de que en esa ley se ha regateado en favor de la clase patronal todo lo posible, arguye: «¿En qué favorece al patrono el sistema de inversión de prueba y riesgo profesional, adoptado por vez primera en nuestra legislación?»

No tenemos nosotros la culpa de que La Época no se haya ocupado del movimiento obrero español hasta que el señor Dato creyó que su estudio era el dernier cri del gobernante, ni de que hasta entonces, y en cierto modo todavía hoy, rechazara en absoluto cuanto a propaganda socialista se refiriera, por estimarla obra de agitadores, terroristas y criminales que convierten en fieras rebeldes los mansos corderos, pobres resignados, que cristianamente sufren las privaciones de esta vida esperando desquitarse con las bienaventuranzas de la vida eterna.

De otra manera, en las colecciones de La Época se registrarían los acuerdos adoptados en los Congresos de la Unión General de Trabajadores y las reclamaciones que sucesivamente han formulado los obreros organizados ante los Poderes públicos en sus manifestaciones del Primero de Mayo; reclamaciones más numerosas y complejas a medida que la propaganda socialista ha arraigado más en sus conciencias.

Y en las colecciones de La Época, anteriores a 1900, se pudiera leer la reclamación de la ley de Seguros sobre accidentes del trabajo.

Pero si la ley firmada por el Sr. Dato se debiera a iniciativa espontánea y generosa de ésta, no a una exigencia de los tiempos, de aquellos años últimos del pasado siglo, en que los Gobiernos de varias naciones europeas acometieron, casi simultáneamente, la cuestión, cómo fueron tan pobres la generosidad y el espíritu progresivo del Sr. Dato que no hizo aquella ley extensiva a los obreros del campo, como se había hecho ya en otros países, y puso, en cambio, a la suya, para los obreros de la ciudad, las restricciones que sólo en Rusia, en Grecia y en Rumania existían, como indicio de ser los pueblos más atrasados entre cuantos habían iniciado la legislación social?

En cuanto al sistema de la inversión de prueba de que La Época reclama la exclusividad para nuestra ley, ¿cómo se explica La Época que sea España una de las naciones donde tiene la ley menos efectividad y donde los accidentados y sus familias queden más a merced de la codicia de los patronos o de las Sociedades de seguros?

No creamos nosotros ignorar a La Época, y a ella dirigimos las anteriores preguntas, seguros de que sometemos su acreditada mala fe a una dura prueba.

LOS FERROVIARIOS

Un mitin.

En el ministerio de la Gobernación facilitaron hoy el siguiente telegrama oficial:

VALLADOLID, 15.—Se ha celebrado, sin novedad, un mitin de propaganda socialista en el teatro de la Comedia, asistiendo unas 3.000 personas. Los oradores explicaron el proceso de la huelga ferroviaria, censuraron a la Compañía e hicieron un llamamiento a la solidaridad de todos los ferroviarios.

Censuraron también al Gobierno por decretar el estado de guerra, y a la prensa y la opinión por inclinarse del lado de la Empresa.

Abogaron por el sobreseimiento de las causas incoadas con motivo de la pasada huelga.

Portugal en la guerra

Declaración del diputado socialista. En la histórica sesión del Parlamento portugués en que se acordó el envío de tropas al frente de la guerra y D. Alfonso Costa expuso las condiciones en que Portugal participaba en el conflicto, el diputado socialista, nuestro compañero doctor Costa Junior, definió su actitud en el siguiente discurso:

«En asunto de tanta gravedad, merecedor por esta misma circunstancia de ser cuidadosamente meditado, no puedo, como representante de un partido perfectamente organizado, dar de improviso mi opinión precisa. Si hubiese tenido conocimiento de esta sesión, debidamente preparada traería mi opinión formada. Evidentemente, el partido socialista, como partido de la extrema izquierda, no quiere inmiscuirse en la política burguesa, mientras que en un asunto de carácter nacional tiene el deber, y reclama el derecho de ser oído. Pero he de hacer algunas consideraciones a las declaraciones de los señores ministros de Hacienda y Negocios extranjeros.

Dice D. Alfonso Costa que Inglaterra en la nota que nos ha mandado pidiendo

la requisición de los navíos ex alemanes dice que esos navíos serían aprovechados por Portugal y parte entregados a Inglaterra; ahora bien, en la nota leída por el señor ministro de Negocios extranjeros en la sesión del 9 de marzo, se decía que los navíos requisados son para uso de Portugal exclusivamente. Hay, por tanto, una diferencia entre lo que se dice hoy y lo que se dijo entonces. Si la nota inglesa, que ya pedí yo y que aun no ha sido enviada, estuviese en mi poder, vería cuál de las versiones es la verdadera.

Respecto a los empréstitos, es preciso saber dónde se van a buscar los recursos indispensables para satisfacer los encargos; no basta sólo hacer empréstitos: es preciso ver si se pueden pagar, y como las clases proletarias no pueden, no deben pagarlos.

Respecto a la moción del Sr. Correia Barreto, no la doy mi voto porque todos los Gobiernos han abusado de las autorizaciones. Para el Gobierno, todo cuanto le conviene está incluido en las autorizaciones de guerra; a la vista está lo que últimamente se ha hecho con la censura y con las persecuciones a las clases obreras.

Por esto, repito, niego mi voto.»

¡Trabajadores! Os interesa mucho tener influencia en los Municipios, en las Diputaciones y en el Parlamento. ¿Cómo lográis esto? Agrupándoos en el partido socialista y preparándoos en él para llevar representantes suyos a dichos Cuerpos.

A través de la Internacional

La alimentación y los socialistas alemanes.

El Comité director del partido socialista alemán, juntamente con la Comisión general de Sindicatos, ha dirigido un informe al Gobierno acerca del encarecimiento de los víveres y las dificultades para adquirirlos. Es notable en esta información el tono que se emplea en sus conclusiones. Vale la pena de reproducirlas:

«Hasta en los medios que lo han soportado todo en silencio hasta el presente, y que repriman su descontento, se ha llegado a un estado de exasperación casi desesperado. Nos encontramos frente a una situación muy seria, si el Gobierno no obra con decisión y energía contra la especulación de los grupos de acaparadores egoístas.

Queremos, en esta hora crítica, llamar muy enérgicamente la atención sobre la situación interior del país. Todos los precedentes justifican nuestra actitud. El Gobierno no puede continuar por el camino que ha seguido hasta ahora, so pena de imponer al pueblo un peso que le aplastará.»

Es muy significativo este lenguaje en labios de esos elementos, de ordinario tan prudentes y tan gubernamentales. Sin embargo, no les absuelve; sus mismas inquietudes siguen teniendo mucho de prudentes y de gubernamentales.

Grimm y la actitud del partido en Suiza.

El partido socialista suizo ha tenido recientemente una asamblea para discutir la actitud de los socialistas en cuanto a la situación creada por la guerra.

Cuando ya estaban para terminarse los debates, el camarada Grimm, representante de los socialistas de Zurich en el Consejo nacional, puso su mandato a disposición del Comité director, invitándole a que examinara la cuestión con urgencia para tener tiempo de enviar su dimisión al Parlamento antes de la apertura.

Los que presentaron la orden del día que movió a Grimm a adoptar esta resolución se apresuraron a declarar que no significaba una censura para él; pero Grimm explicó y mantuvo su actitud.

Esta orden del día hace resaltar la poca unidad que en el grupo parlamentario existía, y exige del mismo que sea «un órgano compacto de los intereses proletarios, la expresión de la lucha de clases revolucionaria de la masa». Establece también que no se proclamarán candidaturas de partido sino a los compañeros que se comprometan a conformar su actividad parlamentaria con las decisiones de los colegas del partido.

Esta orden del día, suscrita por el compañero Nubs, se aprobó por 117 votos.

Los socialistas alemanes.

La Unión Democrática Socialista del Trabajo, que presiden Haase y Ledebour, ha celebrado una reunión, en la que han tomado, entre otros acuerdos, los de protestar ante el canciller contra el hecho de que consienta las reuniones y propagandas de un grupo privilegiado, y prohiba, en cambio, todo movimiento a otras fracciones de la política nacional; protestar también contra la Conferencia a que el Consejo nacional ha convocado, por entender que en ella no estará representada la verdadera opinión del partido, y los que no siguen el criterio de la mayoría estarán en condiciones desfavorables, aunque desaprobaban el boicot a la Conferencia, y piden a todas las organizaciones que envíen un buen número de elementos de la oposición, si les es posible; afirmar que ni un solo delegado de la Unión Democrática Socialista del Trabajo ha participado en la Conferencia de Nurenberg, en la que se acordó borrar las diferencias existentes en las diferentes fracciones del partido, criterio al que no presta conformidad.

Alrededor de la unión obrera

Aunque nadie, que sepamos, se ha manifestado hasta ahora contrario a la unión, inteligencia, acuerdo, o como quiera llamarse, establecido entre la Unión General de Trabajadores y la Confederación General del Trabajo, precisa reconocer que no todos los que deberían se han apresurado a hacer pública manifestación de esta conformidad.

Nosotros creemos que el paso dado, precursor de otros que el tiempo y las circunstancias habrán de imponer, es de una gran trascendencia. Por ahí había de empezarse, precisamente, para llegar a hacerse algo práctico en el movimiento obrero en España. Es el mismo camino que han debido recorrer las organizaciones de los demás países que hoy se presentan unidas ante la burguesía.

No creamos, desgraciadamente, que de momento pueda llegarse a una unión perfecta, pero estimamos que con un poco de voluntad, de una y otra parte, puede llegarse lejos sin gran dificultad.

Para ello precisa, en primer término, que los partidarios de un sistema de lucha y los partidarios del sistema opuesto templen un poco los nervios y procuren, por medio de la voluntad, aprovechar todas las circunstancias que puedan contribuir a que la idea de la unión vaya abriéndose paso, antes que sacar partido de las pequeñas discrepancias para ahondar más y más la división existente.

Después importa una confesión explícita para unos y para otros. Importa declarar que se puede ser partidario de la acción política, como parte integrante de la lucha de clases, y se puede ser a la vez sindicalista y honrado, lo mismo que se puede ser partidario de la acción directa y enemigo acérrimo de la política y ser persona honorabilísima.

Nos muere a hacer esta manifestación el hecho de haber oído más de una vez la frase de «ese es político», dirigida en tono despectivo a un socialista, como ha herido también a veces nuestros oídos la de «ese es libertario», aplicada con idéntico fin por correligionarios nuestros.

En uno y en otro caso, el libertario y el socialista son tenidos por sospechosos, por personas a quienes no puede depositarse la absoluta confianza, sin más razón ni las causas que el odio fundamentado en la diversa forma de apreciar detalles circunstanciales de la actuación obrera, o por simples discrepancias de escasa trascendencia.

Y ese es un mal grave, que conviene sea atajado. No debe desconfiarse de ningún compañero, si antes motivos fundados no aconsejan la desconfianza. De igual manera que no por llamarse simplemente tal o cual cosa debe confiarse en absoluto al primero que se presente, tampoco debe retirarse la confianza a quien conozcamos si antes no sabemos de él que obró en forma incorrecta o deshonrosa.

Son las obras las que hacen a los hombres; no el nombre que llevan o el partido, grupo o entidad en que militan. Importa, pues, que en esta obra de aproximación del proletariado español los obreros depongau todo apasionamiento y busquen siempre lo que pueda unir, desechando todo aquello que pueda servir de argumento para distanciarlos de sus compañeros.

Esta labor corresponde, en primer término, a la prensa obrera. Ella, por vía de la trascendencia de la unión, debe procurar, por todos los medios, suavizar asperezas y alejar constantemente la obra iniciada con razones y ejemplos que evidencien la urgencia de esta necesidad.

No es cuestión de que nadie clarique de sus ideas, ni de que nadie adopte y proclame procedimientos de lucha, que no estime conformes con su manera de sentir y de pensar, sino de que se reconozca que se puede ser honrado, digno y buen luchador empleando otros medios, aunque éstos no se ajusten a los que se conciben mejores.

La cuestión es reconocer la injusticia de la organización social presente, reconociendo a la vez la necesidad de destruirla para organizar un mundo más de acuerdo con la equidad y con el bien general del pueblo.

Esta manifestación debe bastar para considerar como miembros de una misma familia a cuantos la suscriban.

No por el hecho de ser obrero—las hay amarillos, reaccionarios y enemigos irreconciliables de la emancipación del proletariado—, sino por la comunidad en lo fundamental de las ideas, anarquistas, socialistas y sindicalistas deben constituir en España, como lo constituyen en todos los países llamados civilizados, una sola familia, aunque conservando, respectivamente, su personalidad propia.

En una palabra: deben estar unidos ante el Gobierno y la burguesía, aunque discrepen en detalles referentes a la actuación de los Sindicatos.

Esta es nuestra opinión.

Barcelona. J. COMAPOSADA

LAS RENTAS DEL OBRERO

Accidente del trabajo en Madrid.

David de Anta Cao, de diez y nueve años, natural de Madrid, que vive en la calle de Las Carolinas, número 7, se produjo una herida de 15 centímetros de extensión, que interesa la piel, en el brazo izquierdo, da pronóstico grave, trabajando en una tahona de la calle de Las Carolinas, número 12.

LA GUERRA

EN OCCIDENTE
Compás de espera.

Parte oficial británico de ayer mañana: El enemigo llevó a cabo un ataque con granadas de mano al sureste de Guillemont. Fue rechazado.

En los mismos alrededores fué sorprendido un destacamento de 200 alemanes por nuestras ametralladoras, sufriendo considerables pérdidas.

Parte francesa de ayer tarde: Al norte del Somme cañoneo bastante vivo en la región de Maupas. Noche tranquila en los otros sectores.

Al sur del Somme hemos ensanchado sensiblemente nuestras posiciones al suroeste de Estrées, tomando muchos elementos de trinchera a la izquierda del camino de hierro de Fay a Demicourt.

Comunicado francés de anoche: El mal tiempo ha estorbado las operaciones en la mayor parte del frente.

EN LOS ALPES
Sigue el avance italiano.

Parte oficial de Roma: En el Carso continuó ayer la vigorosa presión de nuestras tropas.

En la zona de Gorizia, aquellos de artillería contraria arrojó algunas bombas sobre las ciudades y puentes del Isonzo.

En el resto del frente, pequeños y vivos encuentros sobre las pendientes de la punta de Fontana (Boite) y sobre las pendientes del monte Civarion (Val Sugana).

EN RUSIA
Las victorias rusas.—Más de 80.000 prisioneros austroalemanes.

Parte oficial de Petrogrado de ayer tarde: En la región de Novogrudok, Gerdichin y Stovitsy, los aeroplanos enemigos volaron sobre nuestras líneas, lanzando 10 bombas sobre una ambulancia de campaña, cerca de la alquería de Adamovki, al oeste del pueblo de Mir.

En el curso superior del Sereth las tropas de Saki Jaroff, desarrollando sus éxitos, han de ser atacado al adversario de una serie de posiciones organizadas, llegando a la línea de los pueblos de Zvygan, Oletiva, P. Kovtiza y Bialkovitsa.

La ruptura del frente del Strypa ha obligado al enemigo a evacuar sus posiciones, poderosamente defendidas.

Persiguiendo al adversario los valientes elementos del general Tcherbatchef han tomado la ciudad de Jezerna, y llevando su empuje en todo el frente más al Oeste han llegado al curso superior del Strypa, que atraviesan desde el pueblo de Piantscha-Vielka hasta Polotyschie.

En los ríos Bystriza-Nadvorlanka y Bystriza-Solotvinska nuestras tropas continúan echando puentes a la orilla oeste; el adversario cañonea nuestras obras y a las tropas que atraviesan el río.

Al sur de Delatyn, en las regiones forestales de los Cárpatos, continúan nuestros avances cerca de Vorkhita, Magury y Jablonitza. Hemos consolidado aquí ciertas alturas y rechazado todos los intentos enemigos para tomar la ofensiva.

Parte de anoche: El enemigo atacó al sur de Otyobchov, en la orilla oeste del Stochod, y fué rechazado mediante un contraataque. Continúa el avance ruso en el alto Sereth.

Ataques locales, totalmente rechazados, en la región de los Cárpatos cubierta de bosques.

Crítica situación de un ejército austroalemán.

De Petrogrado dicen al Daily Mail que, según noticias allí recibidas, los alemanes se retiran en todo el frente de Radovna-Kalisch, en el que el ejército de Bothmer sostiene desesperadas acciones de retaguardia.

La aplastante derrota del ejército de Pflanzner en Stanislaw ha colocado al de Bothmer en situación peligrosa, y a menos que pueda abrirse paso en el Koropetz es muy probable que ocurra una catástrofe semejante a la de Sedan.

EN LOS BALKANES
El tratado grecoserbio.

El corresponsal de Le Temps en Ginebra dice que está en disposición de dar el texto, aun inédito, de los principales artículos del tratado de alianza que firmaron Grecia y Serbia en el mes de mayo de 1913.

Las partes contratantes consideraron de interés vital no permitir que una tercera potencia penetrara entre los territorios servio y griego, en la orilla derecha del Vardar, y se comprometieron a obtener esta frontera común.

En caso de que esto no se pudiera conseguir por medios pacíficos ni por el arbitraje del Triple Acuerdo, o bien de que Bulgaria tomase una actitud agresiva contra cualquiera de las partes contratantes, Serbia y Grecia se comprometían a intervenir con toda la fuerza de su ejército en caso de guerra entre una de ellas y una tercera potencia, o en el de que fuerzas búlgaras atacaran en más de dos divisiones a atacar al ejército griego o serbio.

Grecia y Serbia se comprometían también a ayudarse mutuamente en cuanto comenzaran las hostilidades, movilizando Serbia 150.000 hombres en las regiones de Guevghevi, Kumanovo y Piro, y Grecia 90.000 en la línea de Pangheon, Salónica y Gumadje.

La flota griega debía estar dispuesta en el mar Egeo para cooperar en el momento oportuno.

EN ORIENTE
La sublevación de los árabes.

Un despacho de El Cairo transmite las razones que ha expuesto el gran jerife de la Meca para justificar su rebelión contra Turquía.

Son ellas las matanzas de los árabes, los atropellos cometidos por los turcos en Siria y Armenia, el apartamiento del actual Gobierno de las tradiciones que siguieron los antiguos sultanes y los malos tratos de que hizo objeto a la familia del jerife, que se encontraba en Hedjaz.

NOTICIAS VARIAS
Un destructor británico hundido.

El Almirantazgo inglés anuncia la pérdida del destructor británico Lasso, hundido el día 13 de agosto, a la altura de la costa belga, después de haber sido torpedeado, por haber chocado con una mina.

El Parlamento inglés.

Comunican de Londres que Mr. Asquith someterá a la Cámara de los Comunes un proyecto de ley prorrogando los poderes del actual Parlamento por un segundo período de seis meses, que comenzará a fin de septiembre.

Bombardeo de Reims.

Un parte oficial de París dice lo siguiente:

En la tarde de ayer los aviones enemigos lanzaron bombas, muchas de ellas incendiarias, sobre Reims, mientras que las baterías alemanas disparaban contra los diferentes barrios de la ciudad.

Liga de los países neutrales.

La Gaceta de Holanda anuncia la constitución de una Liga de países neutrales, con el siguiente programa: primero, defensa del principio del derecho de gentes, que interesa a los pequeños Estados; segundo, lucha perseverante contra toda tentativa de hegemonía de una gran potencia y oponerse a todo ataque de los grandes Estados contra los pequeños; tercero, defender los Convenios y Tratados internacionales análogos a los violados manifestamente por Alemania en el curso de la guerra, y cuarto, oponerse en todos los países neutros a las tentativas de las potencias extranjeras que tiendan a aumentar su influencia económica por medio de amenazas directas o indirectas, que podían constituir, para cuando se firma la paz, una preparación anexionista en los dominios políticos o económicos.

Notas asturianas

Una jira.

Organizada por el Comité regional del Sindicato minero se celebrará una jira el domingo, 20 del actual, a Mieres, con objeto de saludar efusiva y fraternalmente a los mineros alleranos por el reciente triunfo alcanzado en la Empresa de Comillas.

Hay un entusiasmo grandísimo en todos los trabajadores de las cuencas mineras, y es de esperar que el contingente de proletarios sea muy crecido, en consonancia con el deseo de los organizadores.

Son muy útiles y prácticas las jiras por el cambio de impresiones que se realiza y lo fortalecido que queda el sentimiento de fraternidad entre los trabajadores; pero, a mi juicio, en cuantos actos se celebren debe hacerse una propaganda netamente socialista.

Los oradores que tomen parte en los mítines deben exponer los fundamentos del Socialismo y su labor de saqueamiento dentro de los organismos populares, donde se administran los intereses del pueblo.

Nuestra prensa, y sobre todo EL SOCIALISTA, no la deben olvidar nuestros propagandistas en todos los actos de propaganda, no solamente para recaudar fondos, sino para adquirir lectores, para conseguir asegurar de una manera sólida la vida de nuestro diario.

En Sama deben reunirse los trabajadores a las seis de la mañana, en el Centro obrero, para salir todos juntos con dirección a Mieres.—Celaya.

El secuestro de paquetes

La respuesta de los obreros.

Table with columns: Donativos, Suma anterior, and Suma total hasta hoy. Lists names and amounts for a donation drive.

Nuestros muertos

En LA LUCHA DE CLASES leemos que ha fallecido en Bilbao el camarada José Zárate, a los treinta y siete años de edad.

En la Juventud socialista bilbaína, de la que fué fundador en unión del grande e inolvidable Tomás Meabe y otros camaradas, contribuyó con su talento y con su actividad al esplendor de la brava entidad juvenil.

conocimientos. El día mismo de jueves santo disertó él sobre religión; de una manera admirable, amena, encantadora.

FEUDOS DEL CACIQUISMO

Cómo se persigue la asociación.

Empleando los más ruines procedimientos es como se persigue a los obreros asociados en este pueblo de Lagartera, donde un caciquismo, tan canalla como todos los caciquismos, y unas autoridades sometidas indignamente a él, pretenden — cosa que no conseguirán — echar abajo la Sociedad obrera.

Un grupo de segadores estaba en la noche del 6 del actual divirtiéndose muy bien por las calles del pueblo. Llegó el celador, acompañado de dos agentes, y les mandó a costar, en malas formas.

Otro compañero ha sido denunciado por un individuo de perversas condiciones morales, levantándole el falso testimonio de que le había robado 30 pesetas y un revólver.

La guardia civil fué a casa del obrero en busca del dinero y revólver. Halló el guardia civil en casa del compañero detenido y maltratado una cantidad en dinero y el revólver, que después presentaron al patrono, y como éste dijo que reconocía como de su propiedad ambas cosas, los guardias se los entregaron al patrono Oña.

Esperamos que se hará justicia; que serán puestos en libertad los perseguidos y encarcelados tan inocentemente, y que se hará saber a los que ejercen de guardias civiles en estos lugares que su misión es otra bien distinta a la de constituirse en instrumentos de caciques y colaboradores en actos que, como lo señalados, honran muy poco.

POR DOS REALES Y MEDIO

CÓMO MURIO UNA GUARDABARRERA

ALICANER, 13.—Hace pocos días ocurrió una desgracia horrible en la línea férrea, entre las estaciones de Albufera y Callosa de Segura.

La guardabarrera de la casilla número 20, María Alberola Martínez, hallábase en su puesto recibiendo el tren correo procedente de esta capital, cuando vio que una desus hijas, niña de corta edad, atravesaba la vía para reunirse con ella.

Arrojóse a la vía, y de un empuellón echó fuera a la niña, precisamente en el momento en que el tren, llegando, atropelló a la heroica guardabarrera, que quedó espantosamente destrozada.

El maquinista, compañero Juan Pastor, me ha referido el suceso, lleno de emoción por no haber podido evitar la desgracia. Fué la escena tan rápida, que resultó imposible detener el tren.

El sueldo de esta mujer era de dos reales y medio diarios.—J. M. Galiana.

MOVIMIENTO SOCIAL

REUNIONES Y CONVOCATORIAS

SANTANDER.—La Junta directiva de la Sección de resistencia de obreros panaderos, domiciliada en el Centro obrero, convoca a todos los compañeros del oficio a una reunión que se celebrará el viernes, 18, a las diez de la mañana, para tratar asuntos de gran interés.

MUTUALISMO Y COOPERACIÓN

MADRID.—Leemos en el Boletín Oficial de la Asociación general del Arte de Imprimir: «Si no fuera por exaltar el cariño que todos sentimos a la Asociación, callaríamos la noticia de que el estimado compañero Ricardo San José percibe desde el día 23 de junio la pensión por inutilidad. Si es triste ver extinguido ya el vigor físico, consuela, en cambio, contar en la edad proyecta con el auxilio que merece la constancia en el cumplimiento del deber societario.

EN LA CASA DEL PUEBLO

Reuniones para mañana. En el salón grande: A las tres de la tarde, Repartidores de pan. A las nueve de la noche, Arte de Imprimir.

En el salón pequeño: A las seis de la tarde, Constructores de camas. A las nueve de la noche, «La X».

«Cuanto mayor número de colectividades socialistas haya, mayor será la fuerza del proletariado consciente. Por tanto, crear Agrupaciones socialistas y robustecer las que existen, es uno de los primeros deberes de todo obrero que aspire a que su clase sea fuerte.»

La crisis obrera en Madrid

El director de Obras públicas conferenció ayer con el ministro de la Gobernación y el gobernador civil, para ver el modo de descongestionar a Madrid de obreros sin trabajo.

Se ha terminado los créditos destinados a este objeto, así como el que había consignado para facilitar el pase a los obreros a otras provincias donde pudieran ser colocados.

Se ha agravado, pues, la situación de la clase obrera madrileña, que no se resuelve con los medios hasta ahora puestos en práctica. Los necesita más eficaces. Trabajo en abundancia, que es lo que hasta ahora no han concedido las autoridades.

Festival escolar

El domingo se celebró en el parque de recreos de los Viveros del Partidor el festival infantil a beneficio de las Escuelas laicas del Centro republicanosocialista de Cuatro Caminos.

Una Comisión de la Junta directiva, compuesta de los Sres. Andrés, Forcen y Llobre, hizo la distribución de premios a los pequeños escolares, haciéndose además un reparto de juguetes a todos los niños que asistieron.

La numerosa concurrencia celebró con entusiasmo la excelente organización del festival, que ha sido un éxito de propaganda para la populosa barriada, donde tanta fuerza tienen las organizaciones de los partidos avanzados, y dando de paso más relieve a la misión educadora del Centro, establecido en la calle de Juan Pantoja.

SUCESOS

Una aparecida.

El miércoles último desapareció de su domicilio, calle de Antonio López, número 19, la joven Rosalía Crespo Campos, de diez y seis años, y por más que la policía había sido encargada de practicar las oportunas averiguaciones, no había logrado resultado alguno.

Esta madrugada la madre de la desaparecida tuvo noticias que en la cabecera del Rastro estaba su hija, acompañada de una mujer vieja y de muy mala fama. Se encaminó a dicho sitio y, efectivamente, en el guicho de un portal, y junto a la anciana de referencia encontró a su hija, que dijo la había convencido aquella mujer para que se fuera con ella.

La muchacha regresó con su madre al domicilio, y la vieja fué detenida y conducida al Juzgado de guardia.

Las Bibliotecas obreras

El Centro obrero de Portugalete, constituido recientemente, tiene el propósito de crear una biblioteca, para lo cual desea que los correligionarios cooperen a tan laudable fin con la donación de algún folleto o libro. Los libros deben hacerse al compañero Volme, Conde, calle de Salcedo, 2, segundo izquierda, Portugalete (Vizcaya).

BIBLIOTECA SOCIALISTA LITERATURA, TEORIA, CRITICA, TACTICA

A 5 céntimos. Almanaque Socialista de 1915. A 10 céntimos. Kautsky.—La teoría y la acción en Marx.

F. Carretero.—Celebración de actos civiles. A 30 céntimos. Mangassarian.—Nuevo Catecismo (traducción y prólogo de Tomás Meabe).

A una peseta. Fabra Ribas.—El Socialismo y el conflicto europeo. A 3 pesetas. J. Senador.—Castilla en escambrós.

A 3,50 pesetas. L. Araquistain.—Polémica de la guerra. A 4 pesetas. L. Simarro.—El proceso Ferrer y la opinión europea.

COOPERATIVA SOCIALISTA COOPERATIVA - SOCIALISTA - MADRILEÑA TIENDAS DE ULTRAMARINOS FINOS

COCHEROS DE MADRID

ESCUELA BERLITZ PRECIADOS, NUM. 9 Clases de Francés, Inglés y Alemán, a precios reducidos

LA MUTUALIDAD OBRERA

M. ROCA FOTOGRAFO

COOPERATIVA SOCIALISTA VIZCAINA

ALBUM REVOLUCIONARIO

EL SOCIALISTA es el único diario defensor de la clase obrera.

ACCION SOCIALISTA REVISTA SEMANAL ILUSTRADA

Folleton de EL SOCIALISTA (19) LAS MARIPOSAS DE ORO NOVELA POR El barón von Schlicht

por mí, y menos por mi familia, y claro es que yo no hablo de estas cosas, si no se me pregunta.

—No debiera haberlas, pero las hay. Eche usted una mirada a esta selecta reunión.

—Espero que no se haya molestado por la libertad y franqueza con que le he hablado;

—¿Está usted molesto conmigo? preguntó Jorge, viéndole que la joven seguía silenciosa.